Pronomes

Os pronomes são palavras que utilizamos em vez dos nomes.

Os pronomes pessoais são palavras que indicam as pessoas gramaticais que falam, ou aquelas de quem se fala ou então, para quem se fala.

	
	Singular
	Plural

	1ª pessoa
	eu
	nós

	2ª pessoa
	tu
	vós

	3ª pessoa
	ele /ela
	eles /elas


Exemplo: 
A Rita é bonita.



Ela é bonita.

“A Rita” foi substituído pelo pronome pessoal “Ela”.


Determinantes Artigos

Chamam-se determinantes porque ajudam a determinar o género e o número dos nomes.

Chamam-se artigos porque aparecem sempre antes do nome.

Os determinantes artigos podem ser:

· Definidos – se conhecemos o nome, se nos referimos a algo em específico.

Exemplo: O Rui levou o cão à rua.

· Indefinidos – se não conhecemos o nome, se não nos referimos a algo em específico.

       Exemplo: O Rui viu uns cães na rua.

	Definidos
	
	Indefinidos

	
	Feminino
	Masculino
	
	
	Feminino
	Masculino

	Singular
	a
	o
	
	Singular
	uma
	um

	Plural
	as
	os
	
	Plural
	umas
	uns


Pronomes/Determinantes Possessivos
O livro pertence-me. É meu.

A palavra meu está em vez do nome livro.

É um Pronome. Como indica posse, meu é um pronome possessivo. 

O meu livro é bonito. 





O livro é meu. 

A palavra meu está junto do nome livro. 


A palavra meu está em vez do nome livro.
É um determinante. 





É um pronome.

E é possessivo porque indica posse. 



E é possessivo porque indica posse. 

Aprende: 

A mesma palavra pode ser: determinante ou pronome.


( É um determinante, se está junto do nome e concorda com ele.


( É um pronome, se está em vez do nome. 


	SINGULAR
	
	PLURAL

	Masculino
	Feminino
	
	Masculino
	Feminino

	meu
	minha
	
	meus
	minhas

	teu
	tua
	
	teus
	tuas

	seu
	sua
	
	seus
	suas

	nosso
	nossa
	
	nossos
	nossas

	vosso
	vossa
	
	vossos
	vossas

	seu
	sua
	
	seus
	suas


Pronomes/Determinantes Demonstrativos

Este carrinho é do Rui. 


Aquele é do Mário.

Está junto do nome (carrinho).

Está em vez do nome (carrinho).

É um determinante demonstrativo. 
É um pronome demonstrativo.

Aprende: 

A mesma palavra pode ser: determinante ou pronome.


( É um determinante, se está junto do nome e concorda com ele.


( É um pronome, se está em vez do nome. 



São pronomes/determinantes demonstrativos porque indicam a posição de uma coisa em relação a que fala. 

	SINGULAR
	
	PLURAL
	
	Invariáveis

	Masculino
	Feminino
	
	Masculino
	Feminino
	
	isto

isso

aquilo

	meu
	minha
	
	meus
	minhas
	
	

	teu
	tua
	
	teus
	tuas
	
	

	seu
	sua
	
	seus
	suas
	
	

	nosso
	nossa
	
	nossos
	nossas
	
	

	vosso
	vossa
	
	vossos
	vossas
	
	

	seu
	sua
	
	seus
	suas
	
	

	tal
	
	tais
	
	


